

## Besuch im Landtag Potsdam

Am 4.10. hatten wir eine Einladung in dem Landtag Potsdam. Mit etwas Verspätung haben wir es doch noch geschafft. Dort zogen wir Namensschilder von Politikern. Ich saß auf dem Platz von Frau Roswita Schier, sie arbeitet für die CDU. Danach haben wir ein Spiel über Demokratie durchgeführt. Anschließend sind wir mit der fünften Klasse in den Plenarsaal gegangen. Dort haben uns die Studenten erklärt, wie die Politik für unser Land Brandenburg gemacht wird. Nun folgte eine Teamarbeit: „Was würde unsere Klasse tun, wenn wir auf einer einsamen Insel stranden würden?“ Dieser Tag im Landtag Potsdam fand ich total interessant und hat mir viel Spaß gemacht. Zu Hause war ich dann müde von dem langen Tag. Abends habe ich meinen Eltern alles erzählt.

*Annalena Zehm, Klasse 6*



## Besuch in Potsdam

Am 4. Oktober besuchten die Schüler der 5. und 6. Klasse aus der Grundschule Lichterfelde den Landtag von Brandenburg in Potsdam. Wir kamen mit einer kleinen Verspätung im Landtag an. Es war wirklich sehr interessant. Ich habe sehr viel gelernt z.B. wie es so im Plenarsaal abläuft oder was so ein Abgeordneter macht. Wir durften in den Plenarsaal rein und einmal aus der Sicht eines Politikers schauen. Zwei Frauen haben uns dann durch den Landtag geführt. Spiele haben wir auch mit ihnen gespielt. Wir haben eine Geschichte erzählt bekommen und sollten zu der Geschichte mehrere Entscheidungen treffen. Am Anfang hat einer der 88 Abgeordneten namens Daniel Kurth uns sehr viel über so ein Politikerleben erzählt. Er muss 60 Stunden die Woche arbeiten und macht noch freiwillige Nebenjobs. Die fünfte Klasse war auch dabei aber wurde von anderen Betreuern rumgeführt. Am Ende haben wir auch noch Blöcke, Flyer, Kugelschreiber und Heftchen bekommen. Mir hat der Tag im Landtag sehr gefallen. Ich würde auch gerne nochmal hinfahren, aber beim nächsten mal mit dem Auto.

*Tim Wasmund, Klasse 6*

## Besuch im Landtag Potsdam

Am 4. 10. 2017 sind wir, die 6. und 5. Klasse der Grundschule Lichterfelde, mit dem Zug nach Potsdam in den Landtag gefahren. Unser Zug hatte 10 min Verspätung, dadurch sind wir noch zu spät zum Termin gekommen. Mit unseren Lehrern Frau Wolf, Frau Schmidt und Herrn Weiß und ein paar Eltern wurden wir in einen großen Raum geführt. Dort trafen wir den Abgeordneten Daniel Kurth. Wir durften Fragen stellen. Dann wurden unsere Klassen in 2 Räume aufgeteilt. Dort haben wir ein Spiel über Demokratie gespielt.

Das Spiel hat Spaß gemacht und es wurde ausgewertet.

Wir durften nach dem Spiel alles zusammen in den Plenarsaal gehen. Mit den Namen der Abgeordneten mussten wir ihre Sitzplätze suchen.

Danach sind wir zum Essen gegangen, was leider nicht so lecker war. Nach dem Essen haben wir uns verabschiedet und sind mit dem Zug nach Hause gefahren.

*Paul Paech, Klasse 6*



## Besuch im Landtag Potsdam

Am 4. 10. sind wir mit dem Zug in den Landtag Potsdam gefahren. Es gab ein bisschen Verspätung, aber trotzdem sind wir noch pünktlich angekommen. Frau Wolf, Frau Schmidt, Herr Weiß, die Klasse 5 und ein paar Eltern waren mit. Wir sind aus dem Zug ausgestiegen und zum Landtag gelaufen. Drinnen haben wir auf unsere Betreuer gewartet. Uns empfing ein Abgeordneter der SPD. Er vertritt die Schorfheide. Der Abgeordnete hat ein paar Fragen beantwortet und musste dann los zu einer Polizisteneinweihung. Dann wurden wir in zwei Gruppen aufgeteilt. Die eine Hälfte ist oben geblieben, die andere ist nach unten gegangen. Wir haben ein Spiel gespielt und waren im Plenarsaal. Zur Stärkung haben wir etwas gegessen. Danach haben wir noch ein Spiel gespielt. Es hatte damit zu tun, dass wir auf einer Insel gestrandet waren. Ich fand es ein bisschen früh, aber wir sind zum Ende gekommen.

Wir fahren mit dem Zug nach Hause. Es war ein interessanter Tag.

*Til Gessert, Klasse 6*